

FRENTE POLÍTICOS

1. A río revuelto. Luego de que el tema Ayotzinapa se encendió tanto por el informe del subsecretario de Gobernación, **Alejandro Encinas**, como por la detención del exprocurador **Jesús Murillo Karam**, todos quieren sacar raja política de la coyuntura. Familiares del exalcalde de Iguala, **José Luis Abarca**, afirmaron que es inocente, ya que, de acuerdo con los protocolos de comunicación del ayuntamiento de Iguala, el personaje A1 de las comunicaciones de Guerrero Unidos es el gobernador estatal y no el alcalde de Iguala, quien en clave es A5. Según **Said Lara**, su sobrino, **Abarca** informó en todo momento de lo que estaba ocurriendo al gobernador **Ángel Aguirre**. Esta cloaca volvió a destaparse, y ni cómo tajarla.

2. Pequeños al ataque. Los partidos Fuerza por México (FxM) y Encuentro Solidario (PES) alcanzaron un acuerdo para crear la Federación Fuerza Solidaria Progresista de Partidos Políticos Locales. El consenso entre el presidente nacional de FxM, **Gerardo Islas**, y el dirigente del PES, **Hugo Eric Flores**, busca respaldar y consolidar desde los estados el proyecto de la Cuarta Transformación y al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Durante la Primera Asamblea Ordinaria de Fuerza por México dieron a conocer las estrategias electorales rumbo al 2023 y 2024 y fue aprobada por sus assembleístas la alianza con el PES. Sí, como dicen, van a apoyar con todo a la Cuarta Transformación, ¿porque no se adhieren a Morena?, ¿no es negocio?

3. Territorio perdido. ¿Por qué si el gobernador **David Monreal** anuncia que se fortalece la estrategia de seguridad, la situación empeora en Zacatecas? El mandatario asegura que, en coordinación con los municipios, ha invertido 138 millones de pesos para el fortalecimiento de la seguridad, lo que ha permitido, en los últimos meses, bajar entre tres y cuatro lugares a nivel nacional en incidencia delictiva, de acuerdo con datos del gobierno de México. Sin embargo, las cifras distan de lo que se vive en realidad. Civiles fuertemente armados provocaron bloqueos de carreteras, por lo que queda demostrado que las células delictivas continúan haciendo de las suyas y sembrando el caos. ¿A quién le creemos?

4. Rezagos históricos. Ha pasado más de una década, pero el dolor de los deudos de las víctimas no amilana mientras no llegue la justicia. Al referirse a la conocida masacre de Allende, ocurrida el 18 de marzo de 2011, el subsecretario de Seguridad Pública Federal, **Ricardo Mejía Berdeja**, sostuvo que "debemos honrar a la memoria histórica, en Allende no habrá impunidad. No puede haber crimen sin castigo". El funcionario acudió a una asamblea para la Prevención del Delito en Allende, Coahuila; recordó el crimen que fue perpetrado por Los Zetas, en contubernio con integrantes del gobierno estatal de Coahuila, que fueron incapaces de proteger a la población. Frase ideal para quien quiere gobernar la entidad.

5. Atraso tecnológico. La consejera electoral **Dania Ravel** alertó que no existe en la legislación un ordenamiento que permita utilizar las urnas electrónicas, y se manifestó en favor de llevar de manera gradual los cambios correspondientes. Es un tema que la democracia mexicana no ha logrado solventar en sexenios. Garantizar que no exista un fraude electrónico, es primordial. **Ravel** afirmó que México necesita una reforma electoral integral que se centre en fortalecer la democracia y la confianza ciudadana, más que en modificar aspectos procedimentales que funcionan bien. La mala es que Morena quiere cambiar no sólo los principios del INE, sino también sustituir desde la base hasta la cúpula. Ese es el punto.